

## La Red Española de Grupos de Pesca persigue, entre sus objetivos, mejorar la calidad de vida en las zonas costeras

El Fondo Europeo de la Pesca plantea como elemento innovador la posibilidad de incluir en las estrategias nacionales una serie de actuaciones destinadas a estimular en las comunidades y zonas pesqueras la creación de nuevas fuentes de ingresos sostenibles y de un incremento de la calidad de vida. Los encargados de llevar a la práctica estas medidas, destinadas a ayudar al desarrollo sostenible de las zonas de pesca, son entidades o grupos locales que representan a interlocutores públicos y privados procedentes de los diferentes sectores socioeconómicos.

En España, según la estructura competencial, la constitución de los Grupos de Acción Local de Pesca (GALP) pertenece a las Comunidades Autónomas, y según las decisiones tomadas al respecto, y plasmadas en el Programa operativo para el sector pesquero español, son cinco las Comunidades Autónomas que han previsto parte de este Fondo para destinarlo al Eje 4. Éstas son Andalucía, Principado de Asturias, Cantabria, Cataluña y Galicia.

Para integrar a estos grupos se ha creado la Red Española de Grupos de Pesca, cuyos objetivos son servir de plataforma de aprendizaje e intercambio de experiencias entre grupos, Autoridades de Gestión de las Comunidades Autónomas y la Secretaría General del Mar, así como impulsar el desarrollo de las zonas cos-

teras y fomentar el intercambio de información entre todos. Ésta sirve a su vez como conexión entre los grupos y la Red Europea de Grupos de Pesca (FARNET) creada para ayudar a poner en marcha en la Unión Europea las medidas en materia de desarrollo sostenible de las zonas de pesca del Eje 4.

La Red Española de Grupos de Pesca cuenta con una Web, a la que se puede acceder a través de la página del Fondo Europeo de la Pesca, ubicada dentro del portal del MARM. En esta página se puede encontrar información de interés relativa a la legislación que afecta a los grupos, guías para la puesta en marcha y aplicación del Eje 4, preguntas frecuentes, la agenda de la Red, etc. También permite el acceso a la Plataforma de los Grupos de Acción Local de Pesca, creada para servir como instrumento para el aprendizaje e interacción entre los grupos, y a la Red FARNET.

El importe de la contribución pública total del Eje 4, que incluye la contribución pública FEP, más la contribución nacional asciende a 76 millones y medio de euros aproximadamente. Respecto al reparto por Comunidades, Galicia es la Comunidad Autónoma que más dinero tiene destinado al Eje 4, con 40 millones de euros, seguida de Andalucía, con 24 millones de euros y el Principado de Asturias, que supera los 8 millones de euros.

Organizado por Farnet

### II Seminario Europeo de los GALP

La Red Española de Grupos de Pesca ha asistido entre los días 16 y 18 de noviembre de 2010 en Almere (Países Bajos) al II Seminario Europeo dirigido a los Grupos de Acción Local de Pesca.

Junto con la Red Española han asistido miembros de las administraciones autonómicas de Galicia, Andalucía y Canarias, así como los grupos de pesca de las Comunidades Autónomas de Galicia, Andalucía, Cataluña y Asturias.

Durante estas jornadas se han desarrollado distintos talleres enfocados a posibles acciones de los proyectos, tales como innovación, marketing de productos, cooperación, etiquetado y trazabilidad, entre otros. Por otra parte, se han realizado visitas de estudio de proyectos llevadas a cabo por los GALP en los Países Bajos.



Participantes españoles en el encuentro de Farnet.



Página Web de la Red Española de Grupos de Pesca.

<http://www.mapa.es/es/pesca/pags/FEP/dinamizacion/iniDinamizacion.html>

Correo electrónico de contacto: [redfep@marm.es](mailto:redfep@marm.es)

